

第1回定例会で行った11人の議員の一般質問を紹介します。

◎ 中央公民館をJR深川駅周辺へ移転する計画を進めるに当たり、現施設が所在する丸の内町内会や近隣の花園町内会等の住民理解を得るため、どのように議論を進めるか考えているのか伺う。

▲ 複合施設整備の検討に当たっては、市民で構



おおたこういち
太田幸一 議員
「新政クラブ」

成する検討委員会の設置を予定しているほか、市議会をはじめ、中央公民館利用サークルやバス事業者などの各関係機関団体にも幅広く意見を伺うことで、よりよい施設となるよう、検討していきたいと考えています。そうした議論を進める中で、関係町内会に關しても、

中央公民館移転時の対応 幅広く意見を伺い議論する

適切な時期に説明し、意見を伺うなど、丁寧な対応に努めます。

◎ **ジェンダーギャップによる賃金格差**
日本は女性の社会・家庭・政治等の格差を示す、ジェンダーギャップ指数が156か国中120位である。中でも、コ

▲ 市が独自に実施している令和元年度深川市労働基本調査の結果では、パートタイム労働者のうち女性の占める割合は72.6%となっており、雇用環境において性別によ

る格差が解消しきれていない部分も見られることなどから、本市では育児休業取得支援事業や地域産業雇用確保支援事業などの取組を行っています。今後、国や北海道の労働施策の周知に努めるとともに、雇用環境の整備に鋭意取り組んでいきます。

育児休業取得支援
助成金制度：市HP



中央公民館

委員会・会派構成 (令和4年4月1日現在)

令和4年3月31日付けで、新政クラブから会派解散届が提出され、一部の委員会及び会派の構成が以下のとおり変更になりました。

議会運営委員会

- 委員長 近沢 弘幸
- 副委員長 松本 雅祐
- 小田 雅一 田畑 陽美
- 宮澤 孝司

広報編集委員会

- 委員長 北村 薫
- 副委員長 大前 昭代
- 小田 雅一 松本 雅祐
- 北名 照美 太田 幸一
- 辻本 智 佐々木一夫

会派の構成

- 公政クラブ (4人)
- 小田 雅一 近沢 弘幸
- 鶴岡 恵司 北村 薫
- 民主クラブ (3人)
- 大前 昭代 田畑 陽美
- 田中 昌幸
- 令和公明クラブ (3人)
- 宮澤 孝司 松本 雅祐
- 山本 時雄
- 一人会派「日本共産党」
- 北名 照美
- 一人会派「新政クラブ」
- 太田 幸一
- 一人会派「モ・レラ (静かな風)」
- 辻本 智
- 一人会派「護憲クラブ」
- 佐々木一夫



おおまえあきよ
大前昭代 議員
「民主クラブ」

チャイルドシートの支援を 他市の取組などを研究

深川市男女共同参画計画:市HP



チャイルドシート



みやざわかし
宮澤孝司 議員
「令和公明クラブ」

子ども食堂に対する支援 どんな支援が行えるか検討

北海道の子どもの居場所:北海道HP



ICT化された窓口のイメージ

◎ 子ども食堂の活動は、民と民の連携が主ではあるが、行政の信用力を生かしたコーディネート機能による、地域との連携や運営場所、材料等の支援が必要と思うが、活動支援について市の考えを伺う。

◎ ランティア団体やNPO法人が運営していますが、運営会場や運営活動費の確保などの課題があると伺っています。今後、設置に向けた具体的な動きが出てきた場合は、運営場所や材料等のあっせんなどの支援、高齢者の介護予防サロンとの連携も考えられることから、他

市の事例、補助制度なども参考に、市としてのどのような支援が行えるか検討します。

窓口手続におけるICT化の仕組み

◎ 庁舎建て替えを機に窓口業務のICT化に取り組み、市民サービスの向上を図る自治体が増え

ている。本市も利用者に優しい窓口について研究するとしていたが、窓口手続のICT化の仕組みを伺う。

◎ 市役所の窓口で行う手続の多くは申請書の記載が必要で、その申請書の記載を補助するシステムを導入する自治体が増えつつ増えています。

北見市では、職員が対面で確認しながら申請書の作成をサポートすることで、手続に係る時間待ち時間を解消することが可能となるシステムを導入しており、本市においても今後、ICT化を含め、よりよい窓口業務の在り方について研究していきます。

Q 新生児から着用が義務化されているチャイルドシートは、レンタルも購入も多くの費用がかかる。道路交通法を遵守し子供の命をしっかりと守るためにも、助成等の支援が必要と思うが考えを伺う。

A 幼児等を交通事故の被害から守るためにも、

チャイルドシートの重要性は十分認識しており、令和元年の警察庁の調査によると1歳未満の使用率が約88%となっており、子供の安全を考えると、さらなる使用率の向上を求めていく必要があることから、今後の普及状況や他市の取組などを注視し、ベビーシートな

どの適正使用や使用率の向上とあわせて、助成等の支援について研究していく考えです。

早期にパートナーシップ制度導入を

Q LGBTQカップルの関係を婚姻に次ぐものとして認定する、地方自治体による取組のパート

ナーシップ制度が全国でも広がっている。現段階で最大の人権保護ツールと思うが、導入の考えを伺う。

A パートナーシップ制度について、まずはLGBTQの方々に対する正しい理解を深めることが重要であると考えており、現時点では、制度を導入

する考えは持っていませんが、深川市男女共同参画計画の計画期間が令和4年度で終了となることから、国や北海道の動向も踏まえながら、新たな計画の策定作業の中で、先進事例の調査や関係団体等の意見もいただくなどして、引き続き研究していく考えです。



さ さ き か ず お
議員
佐々木一夫
「新政クラブ」
※会派名は3月3日時点

市立病院問題は収賄罪では 収賄罪成立とは考えない

Q 問題の録音が自分だと認めたことは、公務員の要求と利害関係者の受諾に当たり、收受・請託・便宜供与も関係なく単純収賄罪が成立するが、刑事訴訟法による市としての刑事告発の遂行義務を伺う。

A 市の調査委員会の報告書では、総合的に判断

するとチケットの授受はないものと考えられると報告されており、不正な職務の見返りとしての性質はなく、単純収賄罪が成立するとは考えていません。また、刑事訴訟法で、官吏または公吏はその職務を行うことにより犯罪があると思料するときは告発しなければなら

ないとされていますが、犯罪性はないと考えているので刑事告発は検討していません。

診療放射線課管理職員の虚偽に処分

Q 犯罪であるかは別にしても、市の調査により問題管理職員の最低二つの虚偽報告は明らかで、

人事院の指針に明文化された処分対象・加重処分の対象となり、停職・免職等の重大処分対象ではないか。

A 公務員倫理の違反行為に当たると気づいた日の特定に誤りがあったことは否めませんが、友人から公務員倫理に反する旨の忠告を受け、管理課

職員ともチケットの授受は不適切な行為である旨を話していたことは確認できています。記憶が曖昧で、日付の特定などに不備がありますが、証言自体は変えておらず、虚偽報告とは捉えていないので、懲戒処分の指針が示す処分や加重には当たらないと判断しています。

深川市立病院診療放射線課に関する調査委員会：市HP



深川市立病院



やまもとときお
山本時雄 議員
「令和公明クラブ」

総合体育館使用料の見直し 使用料減額は考えていない

深川市総合体育館：市HP



深川市総合体育館



たばたはるみ
田畑陽美 議員
「民主クラブ」

男女共同参画計画について 次期計画を令和4年度策定

◎ 第3次男女共同参画計画の策定に向けた取組を進める中で、これまでも行われていた市民アンケート等は、広く市民の声を聞くことができるので大切である。策定に向けた今後のスケジュールを伺う。

◎ 計画策定に向けた今後の予定は、令和4年の夏頃までに市民意識調査を終え、秋頃までには計画素案の作成に入りたいと考えています。また、進捗状況にあわせて、関係団体から選出された7人の委員で構成する市民推進委員会の開催、市議会の所管事務調査などを通じて意見をいただき、冬にパブリックコメント

を実施し、市民の声を反映させた上で、令和4年度に次期計画を策定する考えです。

ふかがわシールド 知名度向上の取組

◎ ふかがわシールドは、数多くの賞を受賞し認められているが、知名度が上がる。外に発信する

◎ シールドを本市の特産品として定着させるため、市内販売店への売り込みにも力を注いでおり、現在は市内4か所の大型スーパーでシールドを取

り扱っていたいただいています。また、商品の写真データなどを販売店や卸売業者に提供し、ポップなどを作成していただいた事例があるので、他の販売店等にもそうした対応を相談するほか、様々な広報媒体の有効活用も検討していきたいと思っています。

ふかがわシールド：市HP



ふかがわシールド

Q コロナ禍で公共施設が休館となる中、高齢者の方は様々な活動に参加して体力づくりに励んでいる。収入は年金のみの方が多いと思われるが、総合体育館の個人使用料を減額する考えについて伺う。

A 高齢者を含む一般の方の総合体育館の個人使用

料金は、150円でトイレ・イングスの利用も可能となっております。この金額は他市と比較しても、施設の規模や機能を考慮しても、比較的安価な料金設定と考えており、現在のところ使用料の減額は考えていません。なお、総合体育館は1500円で12回利用できる回数券

もあり、日常的に利用される方は回数券の活用をお勧めしています。

過去10年の水田と畑の面積の推移

Q 近年、農業者の高齢化が進んでおり、さらに後継者不足と追い打ちをかけられている現状である。過去10年間に於ける、

水田と畑地の状況及び離農件数等を含めた内容を詳しく伺う。

A 農林業センサスによると、平成22年の耕地面積は水田が8563ヘクタール、樹園地を含む畑が2344ヘクタールで合計1万907ヘクタール、令和2年の耕地面積は水田が8505ヘクタ

ール、樹園地を含む畑が2401ヘクタールで合計1万906ヘクタールとなっております。また、平成28年度から令和2年度までの離農件数は63件で、このうち58件が高齢等による労働力不足のため離農されていますが、農地が引き続き利用されるよう努めます。



きたなてるみ
北名照美 議員
「日本共産党」

内部告発者と録音の評価

作成経過不明判断できない

Q 市立病院診療放射線課で、野球チケットの要求メールを告発した公益通報者の行動をどう受け止めているのか。また、私が公表した、利害関係がある事業者との会話の録音をどう位置づけているのか。

A プロ野球観戦チケットに関する市立病院事務

部長への通報については、勇気を持って申し出たものと考えています。また、事業者との会話を録音したことの評価については、この音声記録がどのように録音されたのかを調査委員会としても調べますが、提供された方からの協力を得ることができず、この音声記録の作成

経過などに関する情報が不明のため、録音に対する評価は判断できないものです。

生活保護利用者の暖房機器の買換え

Q 生活保護を利用して居る方の中には、暖房機器を更新する費用がなく、古いストーブを使い続け

ている人もいますが、熱効率も悪く、火災の危険もある。買換えを希望する場合の対応について伺う。

A 暖房機器買換えの購入費は、生活保護制度による各種扶助の支給対象とはならず、日常生活に必要な生活用品は原則、保護費をやりくりして計画的に購入していただき

深川市立病院診療放射線課に関する調査委員会:市HP



調査報告書



たなかまさゆき
田中昌幸 議員
「民主クラブ」

学童保育の昼食を給食に 保護者の要望を把握し検討

学童保育：市HP



給食のイメージ



ちかさわひろゆき
近沢弘幸 議員
「公政クラブ」

国による農業政策の見直し オール北海道で対応する

◎ 国は水田活用の直接支払交付金の見直し案を示し、今後5年間で一度も米の作付を行わない農地を交付対象外とすると発表した。地域にとっても大きな影響が懸念されるが、市の今後の対応を伺う。

◎ 北海道で対応するため、関係機関による連絡会議を既に設置しており、この連絡会議の下に4つのワーキンググループを設置し、水稲や畑作物の生産への影響など、課題の共有や対応策等を検討しています。市としては、今後関係機関・団体と十分連携し情報収集に努め

るとともに、連絡会議に対し必要な対応を要望するなど適切な対応に努める考えです。

◎ **相続未登記農地と所有者不明農地**
◎ 土地所有者の転居・死亡後の手続が一度滞ると、次の相続者への権利移譲が複雑になり、農地

◎ 市外在住の農地所有者が亡くなられた場合の把握は困難ですが、賃貸等の期限が到来し、農地の利用権を再設定する過程で現況を把握し賃貸等

◎ 市外在住の農地所有者が亡くなられた場合の把握は困難ですが、賃貸等の期限が到来し、農地の利用権を再設定する過程で現況を把握し賃貸等

経営所得安定対策
：農林水産省HP



制度見直しの影響が懸念される水田農業

◎ 夏休みなどの長期休業時の学童保育は8時から18時まで運営され、昼食には弁当を持参しているが、保護者からは給食などがあると大変助かると思う。運営法人との協議や要望調査等の考えを伺う。

◎ 夏休みなどの長期休業時の学童保育は8時から18時まで運営され、昼食には弁当を持参しているが、保護者からは給食などがあると大変助かると思う。運営法人との協議や要望調査等の考えを伺う。

◎ 前年度決算で17年ぶりに累積不良債務が解消された、市立病院の2021年度経営状況と決算

◎ 前年度決算で17年ぶりに累積不良債務が解消された、市立病院の2021年度経営状況と決算

◎ 前年度決算で17年ぶりに累積不良債務が解消された、市立病院の2021年度経営状況と決算



まつもとまさひろ 議員
「令和公明クラブ」

障がい者の雇用創出の支援

法律の趣旨を踏まえ研究する

◎ 市が発注する公共施設の清掃業務等の入札・公契約において、入札参加事業所の障がい者雇用の状況を評価に入れる、総合評価入札制度を導入して、障がいのある方の就労を後押しする考えを伺う。

◎ 市が発注する公共施設の清掃業務等の入札・公契約において、入札参加事業所の障がい者雇用の状況を評価に入れる、総合評価入札制度を導入して、障がいのある方の就労を後押しする考えを伺う。

◎ 市が発注する公共施設の清掃業務等の入札・公契約において、入札参加事業所の障がい者雇用の状況を評価に入れる、総合評価入札制度を導入して、障がいのある方の就労を後押しする考えを伺う。

◎ 市が発注する公共施設の清掃業務等の入札・公契約において、入札参加事業所の障がい者雇用の状況を評価に入れる、総合評価入札制度を導入して、障がいのある方の就労を後押しする考えを伺う。

◎ 市が発注する公共施設の清掃業務等の入札・公契約において、入札参加事業所の障がい者雇用の状況を評価に入れる、総合評価入札制度を導入して、障がいのある方の就労を後押しする考えを伺う。

がん検診：市HP



掲載以外の質問項目

質問内容は、深川市議会YouTubeチャンネルやホームページの一般質問通告表で確認できます。

深川市議会
YouTube
チャンネル



一般質問通
告表



つじもと さとし
辻本 智 議員
「モ・レラ(静かな風)」

小学校の二期制について より丁寧な対応に努める

◎ 市内小中学校の二期制への移行に当たり、教育現場では学習評価の方法など課題もある。保護者と市民に対する丁寧な説明が必要である。深川市総合教育会議で出された論点に対する対応状況を伺う。

スクールにおいて説明し理解を得る中で進めているほか、令和3年度の導入校には教職員や保護者の意見等を報告してもらうようにしています。未導入校に対してはPTA役員や保護者などに説明するほか、学校だよりでお知らせするなど、準備が整った学校は令和4年

度から二期制に移行し、検討段階の学校とは連携しながら、より丁寧な対応に努め取り進めます。

自治体一酸化炭素排出ゼロ表明を

◎ 国は「地域循環共生圏」の考えを示し、複数の自治体が連携した地域経済の循環型発展を目指す。

す取組を提唱している。本市における再生可能エネルギーの普及状況とカーボンゼロ表明について伺う。

◎ 市内全体での太陽光発電の設置件数は73件、約2600キロワットの設備導入実績があり、これらによる電力量は一般家庭約830世帯分と推

計しています。また、北海道企業局では鷹泊ダムの水力発電所により、約1万800世帯分の電力を発電しています。これらを踏まえゼロカーボンシティ宣言に向けては、令和4年度より先進地の取組状況を調査し、施策の推進方向を検討する考えです。

深川市総合教育会
議：市HP



二期制に移行済みの深川中学校

■太田 幸一 議員

- ・目に余るコロナ禍での国の場当たり対応について
- ・国際的な『脱炭素』と『脱原発』の動きについて
- ・『アベノマスク』の無駄遣い

■宮澤 孝司 議員

- ・ふるさと納税について

■大前 昭代 議員

- ・ピア・サポートという取組について
- ・ジェンダー平等について

■佐々木一夫 議員

- ・南富良野町「道の駅」工事で代表者が逮捕された、本市新庁舎地中熱工事請負者である有我工業所について
- ・診療放射線課管理職員2人の戒告処分は違法かつ無効では
- ・録音行為が自由な発言を阻害、良好な職場環境に支障という調査報告書の記載について
- ・調査報告書のチケット授受がないことの立証責任について
- ・市立病院問題職員の処分と自己証明について
- ・岩見沢市との新庁舎建設費の比較について
- ・北海道新幹線旭川延伸について

■田畑 陽美 議員

- ・地域おこし協力隊について

■北名 照美 議員

- ・新型コロナウイルス感染症の対応について
- ・ジェンダー平等について
- ・単純収賄罪について
- ・市立病院問題に係る調査報告書について
- ・市立病院問題の核心及び市長の責任について
- ・農業行政について
- ・「80・50問題」の対応について
- ・北海道の基幹道路開削の礎となった囚人労働者について

■近沢 弘幸 議員

- ・成人年齢の引下げについて
- ・町内会等が行っている防災訓練について

■田中 昌幸 議員

- ・2021年度予算執行状況について

■松本 雅祐 議員

- ・深川市における各種表彰について
- ・障がい者の自立支援と雇用について
- ・市立病院における総合診療医の育成と医療体制の構築について

■辻本 智 議員

- ・新型コロナウイルス感染症対応について
- ・コロナ禍での市内経済への影響について